Homélie de St-Nicolas

au Rotary-Club Fribourg-Sarine le mercredi 12 décembre 2 0 1 2 à l'Espace NUITHONIE, Villars-sur-Glâne

Seul le texte parlé fait foi

Pox Domini sit simper vobiscum! Der Frieden des Herrn sei mit Euch! The peace of the Lord be with you! Que la paix et la joie rotarienne soient toujours avec vous et que la bénédiction du Seigneur soit généreusement répandue sur vous toutes et vous tous!

Mes très chères sœurs, mes chers frères,

La tradition locale et votre chef des programmes étant ce qu'ils sont, me voila de nouveau en visite dons votre assemblée, et je ne voudrais pas manquer de vous adresser mon salut cordialement épiscopal et de vous rappeler que j'étais encore en vie en 342 après J,-C., année de mon entrée au ciel, il y a 1670 ans A l'époque, j'étais donc venu au secours de trois jeunes filles pauvres, menacées de perdre leur vertu (déjà!) en leur glissant discrètement quelques sommes d'argent, à travers le Velux du grenier de leur domicile. Cette action, vous en conviendrez, s'inscrivait déjà dans votre idéal de servir, et, tout bien pesé, j'étais peut-être

rotarien avant la lettre, alors que l'Amérique était loin d'être découverte, pas vrai ?

Bonsoir à vous, donc, Monsieur le Président, MM, les anciens et futurs présidents, bonsoir à tous ceux qui n'appartiennent pas a ces catégories et surtout, honneur et bienvenue à vous, Mesdames, qui apportez à cette séance d'arrière automne le charme de votre présence.

Comme le dit si bien Ben Sirac le Sage : "Heureux l'homme qui a une bonne épouse, sa vie sera deux fois plus belle ; la femme courageuse fait la joie de son mari, il possédera le bonheur tout au long de sa vie, Une femme de valeur, voila le bon parti, la part que le Seigneur donne a ceux qui le servent ; riches ou pauvres, ils ont le cœur joyeux, en toute circonstance leur visage est souriant." (fin cit.)

Il serait peu chrétien de ma part, et ce serait le comble... de ne pas exprimer une gratitude infinie a mon persévérant Père Fouettard; non seulement il n'a jamais le loisir d'intervenir manuellement a votre égard - un bon coup de verge, par exemple - mais i1 doit toujours se contenter d'un rôle muet...

Ma reconnaissance émue s'adresse également - comme la vôtre d'ailleurs, à votre confiseur, qui, non seulement, joue presque tous les jours aux dominos, mais exerce avec fidélité depuis 20 ans, oui, 20 ans, la fonction non rétribuée de sacristain de la St Nicolas, mais encore prépare avec soin et amour, le traditionnel cornet que vous allez recevoir tout à l'heure.

C'est avec beaucoup d'humilité que je suis parmi vous ce soir. En effet, de nombreux évènements revêtent, en cette fin d'année, beaucoup plus d'importance que ma courte visite annuelle. Jugez un peu :

- Avant-hier, on célébrait la "Journée mondiale des droits humains"
- il y a quatre jours à peine, le Révérend Chapitre de ma cathédrale fêtait solennellement

- et en grande pompe le 500ème anniversaire de sa fondation
- vous savez que dans dix jours nous allons arriver à cette fin du monde que nous prédit le calendrier maya
- naguère, le Monde catholique a célébré les 50 ans du Concile Vatican II; Presque en même temps nous sommes entrés dans l'Année de la Foi, voulue par SS Benoît XVI, La foi c'est l'assentiment de l'intelligence à des vérités religieuses révélées, qui oriente la pensée et l'action.

Enfin, au début octobre s'est ouvert à Rome le Synode des évêques "pour la nouvelle évangélisation et la transmission de la foi chrétienne". Vous savez, comme moi, que ce domaine est toujours d'actualité: "Le discours chrétien est devenu un spectacle. Cette tristesse évangélique qui en est l'âme ne s'y remarque plus ; elle est supplée par les avantages de la mine, par les inflexions de la voix, par la régularité du geste, par le choix des mots. On n'écoute plus sérieusement la parole sainte: c'est une sorte d'amusement entre mille autres; c'est un jeu où il y a de l'émulation et des parieurs. "

Vous n'allez peut-titre pas me croire, mais ce que je viens de vous dire est un extrait des "Caractères" de Jean de la Bruyère, et ce texte a paru pour le première fois en 1688! Il y a donc plus de 300 ans, et les moyens modernes médiatiques étant ce qu'ils sont, vous avez rapidement compris que sur le métier il faut cent fois remettre l'ouvrage

D'autre part, l'année qui s'achève était consacrée à la lecture studieuse de l'Evangile de St-Marc, qui fut pape durant 8 mois, décédé en 336, juste six ans avant moi, que l'on fête le 7 octobre. Nous sommes maintenant plongés dans l'Evangile de St-Luc - pas St. LUKE - né à Antioche, capitale des rois de Syrie - qui ne s'appelaient pas encore Bachar-el-Assad - St. Luc était médecin de formation et fut souvent le compagnon de voyage de St-Paul. Il a rendu son âme au Seigneur à l'âge de 84 ans, ce qui est un record pour l'époque! Ajoutez à tout cela que pour ma part je suis également le saint patron de la Russie et vous comprendrez aisément que mon programme de fin d'année est particulièrement compliqué et difficilement maîtrisable. Merci de votre délicatesse!

Une bonne nouvelle cependant! Vous vous souvenez que l'an dernier, j'avais partagé l'agacement de ceux qui ne voyaient plus mon image sur les biscômes, ces marques de la confiserie régionale fribourgeoise, qui remonte à 1541. Or, vous avez pu le lire dans votre presse libre et préférée, le peintre Frédéric AEBY s'est mis à l'ouvrage et vous avez admiré le magnifique portrait de votre serviteur, assis sur son âne Babalou et flanqué d'un Père Fouettard à la figure rubiconde. Notre - et votre indignation, - selon les principes de Stéphane Hessel, auteur du livre "Indignez-vous!", notre indignation a porté ses fruits, et l'image du Père Noël va certainement perdre du terrain; vous allez même trouver avec plaisir cette image sur les biscômes préparés par votre PHF José le bien-aimé.

Au demeurant, j'ai tout de même eu le loisir de me plonger dans mon Précis de Rotaryologie personnel, car je me suis toujours demande, en dépit des vingt ans que j'ai consacrés à vous rendre visite, je me suis demandé: "Qui êtes-vous, en réalité, Messieurs les membres d'un Rotary-Club ?"

Il y a plus d'un l'Ustre, j'avais posé la question: "Etes-vous des saints ?", Mais vous aviez reçu la réponse qu'il fallait. Ainsi,' le Manuel de procédure 2007 explique clairement que : - je ne cite que les extraits essentiels -

Un RC se compose de membres actifs qui doivent jouir d'une honorabilité indiscutable et d'une excellente réputation professionnelle et

- 1. sont propriétaires, associé, directeur ou gérant ou
- 2. occupent un poste important et sont investis de pouvoirs de décisions, peut-on dire en abrégé.

En conclusion et en résumé, et avec d'autres mots, vous êtes Messieurs, des personnalités, ayant de la personnalité, au vrai sens du terme. Or, un auteur latin que vous connaissez certainement, mais dont le nom m'échappe, déclare (je cite) "*Personnalitas est ens sui generis, et alteri incommunicabilis*", soit: "La personnalité - en un mot, bien sûr - la personnalité est une qualité naturelle qui appartient en propre à quelqu'un, et qui est incommunicable à autrui" Vous direz que j'enfonce une Porte ouverte, vous qui n'avez pas encore fait connaissance avec un autre membre de votre club ou qui avez peut-être de la peine à savoir ce que pense votre

voisin, votre compagne, votre chef, et j'en passe!

Consolez-vous, cette définition de la personnalité est applicable à tout un chacun, et si parfois vous trouvez que votre interlocuteur parait indéchiffrable, c'est dans la nature des choses et n'enlève rien, à vos qualités reconnues...

J'ai appris de source sûr, que votre club s'est enrichi de cinq nouveaux -membres, rajeunissant ainsi la moyenne d'âge a 60 ans et quelques mois. J'accorde donc - s'ils se trouvent parmi vous - une bénédiction épiscopale particulière à Messieurs Christophe AEGERTER, Marc BAUDIN, Philippe BROILLET, Stéphane RENZ et Jean-Claude GODEL, qui vous rejoint depuis le RC Nîmes - Arènes et qui fut président du club de Montréal Ville - Marie du Canada, durant l'année rotarienne 1996/97. Bienvenue à ces cinq personnalités: qu'ils soient heureux parmi vous!

Vous avez peut-être remarqué que je ne me suis pas attardé à faire une analyse ou un inventaire de votre programme d'activités de ces 52 dernières semaines, comme j'en avais l'habitude. C'est intentionnel, puisque vous venez de recevoir la chronique de ces dix dernières années et que vous avez ainsi suffisamment de lecture.

Vous allez recevoir le traditionnel cadeau de St-Nicolas, préparé avec amour par qui vous savez. Mais avant de goûter aux fruits de la terre, recueillons-nous, comme parfois, pour une prière de conclusion.

C'est dans son recueil "*Aux fontaines de tes soifs*" que votre chère poétesse Amalita a conçu cette "*Prière des jours ordinaires*"

"Dans l'intime entrelacement

"Des jours et des nuits,

"Ô. Créateur de toutes choses.

"Accorde notre pulsation à la tienne,

"Et, toute douleur abolie,

"Soutiens notre souffle

"Au rythme joyeux de l'univers " Amen

Bon appétit, et allez dans la sérénité de "SERVIR D'ABORD"